
• Sábado 5 de Marzo: Carnaval
• El 7, 8, 11, 12 y 13 de Marzo: Fiestas de San Veremundo
• La segunda quincena de Marzo: Semana cultural 

Organizada por la Asociación de Mujeres

Las fiestas en honor a San Veremundo se van
a celebrar el fin de semana del 11, 12 y 13 de
marzo. Como sabéis, el día 7, víspera del
patrón, cae en lunes y, por tanto, San
Veremundo en martes. Lo lógico hubiera sido
que los festejos se celebraran el fin de semana
que les precede, pero durante la última reunión
de la Comisión de Fiestas, abierta a todos los
vecinos, se decidió este cambio debido a que
los Carnavales se celebran el 5 y 6 de marzo y
se consideró que la coincidencia de ambos
festejos iba a ser negativa para las fiestas.
Además, los festejos también van a sufrir
alguna modificación debido a las obras del
polideportivo, aunque desde el consistorio se
ha intentado que las consecuencias sean las
menores posibles. Por ello, los actos que se

celebran durante el día no se verán afectados. 
Por último, la Comisión también ha decidido
que las fiestas de agosto se celebren del 12
al 16, con el objetivo de aprovechar el fin de
semana. Durante los últimos años, se ha
comprobado cómo la afluencia de gente y el
disfrute de las mismas se realiza durante
estos días. Además, se concluyó que el
Ayuntamiento actual sólo va a afrontar la
contratación de la música y será la nueva
corporación la que contrate el resto de
espectáculos. Esta decisión se debe a las

Agenda y actividades    Agenda eta ekitaldiak

Cambios en la celebración de nuestras fiestas

El plato fuerte de la semana cultural de este
año fue el concierto celebrado el día de
Navidad. La idea surgió durante las fiestas de
agosto, cuando a varios vecinos se les ocurrió
juntar a “viejos rockeros” que en su juventud
tocaban en un grupo y versionar canciones
para hacer un concierto mítico. Asier Munárriz
e Ismael García contactaron con la gente y
durante los meses de octubre a diciembre se
juntaron seis veces para ensayar temas de
Tijuana in Blue, La Polla Récords, Flitter,
Barricada, Kortatu e incluso de James Brown
o Bob Dylan. 
Al final, se juntaron más de 25 músicos que
contaron con la colaboración de la
Txaranguica. Como recuerda Ismael García,
el día del concierto hubo mucha emoción,
nervios y un poco de miedo al escenario
después de tantos años. Pero sobre todo,
hubo mucha diversión, como en los viejos
tiempos, en un concierto inolvidable e irrepe-
tible. Las actuaciones comenzaron con el
grupo Paralelos, de Estella, y Lokomotivo,
único grupo local en activo, y después
siguieron las versiones. Se tocaron 14

canciones, 3 de ellas junto con la
Txaranguika. Fue una noche única que los
artistas y el público presente no olvidarán.

Asimismo, durante la semana cultural disfru-
tamos, el día 24, del Olentzero, y el 26, del
grupo de monólogos Movimiento Bola.
También se desarrollaron los talleres sobre
“Redes Sociales”, maquillaje e iniciación al
quiromasaje. Durante la semana del 27 al 31,
los niños disfrutaron de una ludoteca de
manualidades con goma eva. Se organizó un
teatro japonés o Kamishibai (cuentacuentos
con un teatrillo y cartulinas con dibujo),
bilingüe, en castellano y euskera, ya que
estuvo subvencionado por el servicio de
euskera de la Mancomunidad de Servicios
Sociales Iranzu. También hubo cine infantil y
juvenil y una charla con el árbitro Alberto
Undiano Mallenco. El día 2, se expusieron los
trabajos realizados en la ludoteca y, gracias a
la APYMA, los niños dibujaron para los Reyes
Magos, entregaron sus cartas a los pajes y
degustaron una chocolatada. La semana
finalizó con la llegada de los Reyes Magos.

Viejas glorias del Rock para la semana cultural 

TEMAS: Nuevo polideportivo • Lámparas de Led • Conservación de las zonas húmedas • y mucho más...
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A tu servicio    Zure zerbitzuan

¡Hola a tod@s! después de las vacaciones navideñas,
durante las que esperamos que hayáis descansado y
disfrutado al máximo, volvemos a la rutina diaria de la
mano de un nuevo boletín. En estas páginas os informa-
mos de las últimas novedades e iniciativas desarrolladas
en nuestra localidad. Os recordamos una vez más que
estas líneas están abiertas a cualquier sugerencia.

Noticias     Albistea

Kaixo! Espero dugu denek izugarri gozatu eta atseden
hartu izana Eguberrietako oporraldian, baina eguneroko-
tasunari heltzeko garaia dugu jada; izan ere, hemen duzue
buletin berria. Orrialde hauetan gurean izandako azken
berriak eta garatutako azken ekimenak aurkituko dituzue.
Gogorarazi nahi dizuegu, berriz ere, lerro hauek zabalik
daudela zuentzat ere, edozer adierazi nahi izanez gero.

boletin municipal 

Ayuntamiento Villatuerta 
C/ Rua Nueva, nº 22 - CP: 31132
• Tel./Fax: 948 541 175 
• E-mail:
alcaldia.villatuerta@sip2ooo.es
• www.villatuerta.org
• Horario de atención al público: 
9 h. a 14,30 h. (Lunes a viernes)

Centro de Salud 
Calle Ozalder, nº 2, Planta baja
• Tel: 948 536 007
• Fax: 948 536 034
• Urgencias - Horario administrativo 
Tel. 948 541 909 
• 112 (Urgencias)
• E-mail: csvillat@cfnavarra.es

Colegio Público San
Veremundo
Plaza Mayor, nº 3
• Tel./Fax: 948 541 403
• E-mail: 
cpvillat@pnte.cfnavarra.es

Polideportivo Municipal
C/ Regueta, nº 2
• Tel: 948 541 249

Asociación de jubilados
San Veremundo 
Plaza Rebote, nº 1
• Tel: 948 541 311

Transporte Urbano Comarcal
Tierra Estella Bus
• Dirección web: 
www.laestellesa.com/html/
comarcal/index.htm

información 
de interés

para que envíes tus 
sujerencias o 
colaboraciones
Bidali zure iradokizunak 
edo ekarpenak

Por e-mail a;
alcaldia.villatuerta
@sip2ooo.es
o la dirección de
nuestro Ayuntamiento;
C/ Rua Nueva, nº 22
CP: 31132 Villatuerta

Buzón

En el pleno celebrado el pasado 2 de
diciembre, se aprobó el proyecto y el
pliego de los trabajos del
polideportivo. La apertura de
plicas de las ofertas presen-
tadas tuvo lugar el 28 de
enero, y se concluyó que la
empresa Arian Construcción
y Gestión de Infraestructuras, con un
presupuesto total 1.854.686 €, ha sido la
adjudicataria provisional de ejecutarlo.
Todo el proyecto ha sido supervisado
por el Centro de Recursos Ambientales
de Navarra (CRANA), por lo que,
teniendo en cuenta sus aportaciones,
junto a las del Ayuntamiento y las del
equipo redactor, creemos que se va a
construir un edificio respetuoso con el
medio ambiente y muy eficiente energé-
ticamente hablando. Asimismo, es un
edificio diseñado con los servicios
básicos e imprescindibles que necesita
Villatuerta ya que no se ha querido
construir una obra faraónica que

hipoteque al municipio de
por vida.
Actualmente, ya se ha
demolido el pabellón y se

han colocado las instalaciones necesa-
rias para el correcto funcionamiento del
campo de fútbol. Estas instalaciones
servirán de vestuarios para las piscinas
durante el verano, por lo que la entrada a
las mismas se realizará desde la calle
Ronda del Polideportivo.
El grueso de los trabajos está a punto
de iniciarse y su plazo de ejecución es
de un año. Todos sabemos que los
inconvenientes de las obras van a ser
muchos pero los beneficios también,
por eso desde el consistorio os pedimos
paciencia y comprensión para sobre-
llevar este periodo de la mejor manera
posible.

El nuevo 
polideportivo 
ya está en marcha

El inicio de las obras de renova-
ción de redes y pavimento de
varias calles del casco antiguo
(San Salvador, San Román,
Elías Pitillas, Rebote y otras),
previsto para finales de 2010,
se ha re t rasado debido a
q u e  e l  D e p a r t a m e n t o  d e
Administración Local todavía
no ha dado el visto bueno al
proyecto presentado por
Mancomunidad de Montejurra.
Una vez se aprueben los
permisos y se cuente con la
subvención para acometer
parte de los trabajos, se
empezarán las obras lo antes
posible. Esperamos que para la
primavera estén en marcha
y se estima que el plazo d e
ejecución sea de un año. Os
mantendremos informados del
avance del proyecto.

La renovación
del casco antiguo
se retrasa

Kiroldegiko obren proiektua eta plegua onetsita, joan den urtarrilaren 28an plikak
zabaldu ziren; horren arabera, behin-behinean, Arian Construcción y Gestión de
Infraestructuras enpresa da esleipenduna, proiektuaren kostua 1.854.686 €
beheratuta. Laster hasiko dira lanak, eta aurreikusten denez, urtebete iraunen dute.

próximas elecciones de
mayo, una fecha muy cercana
al inicio de las fiestas por lo
que se correría el riesgo de
que la nueva corporación no
tuviera tiempo de contratar
las orquestas.
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La actual política del Ayuntamiento
respecto a las zonas húmedas es la de
intentar conservar y mejorar éstas, así
como evitar riesgos de inundaciones
dentro del casco urbano.
Respecto a la conservación y mejora de
los cauces fluviales y zonas húmedas,
los trabajos se centran en:
• Creación de espacios de ocio
asociado al entorno fluvial: adecua-
ción de paseos a orillas del río y mejora
de las zonas aledañas (como la zona
del centro médico), arreglo del pilón San
Cristóbal y creación de una balsa en
esta zona.
• Mejora y naturalización de la zona
fluvial: empleo de especies autóctonas,
por ejemplo, en la repoblación del Día
del árbol con sauces, saúcos y especies
de ribera autóctonas en Regüeta.
• Eliminación progresiva de especies
alóctonas y cambio por especies
autóctonas: los sauces del río, cuando
se vayan haciendo viejos se sustituirán
por fresnos y alisos.
• Creación de lugares de refugio de
fauna en el cauce: dentro del cauce del
río Iranzu se deja algún saúco y otros
arbustos de interés, así como alguna
isleta.
• En un futuro se prevé arreglar alguna
balsa que pierde agua o la creación de
alguna nueva. 
En cuanto a la limpieza de cauces para
evitar inundaciones, el Ayuntamiento
todos los años comprueba cuáles son
los lugares más necesitados para
efectuar su limpieza. Hay que tener en
cuenta que los trámites empiezan cinco
meses antes de la limpieza, por lo que
en este tiempo puede cambiar el estado
de los ríos y regatas. Asimismo, cada
dos años aproximadamente se limpian
las zonas más conflictivas, un trabajo de

elevado coste ya que las máquinas
tienen que trabajar con mucho cuidado
para no mover las piedras del cauce y,
por lo tanto, el trabajo es más costoso y
menos eficaz.

Estos t rabajos de
limpieza conllevan un
proceso muy largo y
complicado. Por un
lado, hay que elaborar
un proyecto y presen-
tarlo al Gobierno de Navarra para
obtener la autorización ambiental así
como para conseguir una subvención
del 60 o 70% del coste. Y por otro lado,
también hay que presentarlo a la
Confederación Hidrográfica del Ebro
para obtener el permiso para actuar en
el cauce del río, un permiso que a veces
tarda en llegar hasta 14 o 20 meses. Es
decir, hasta que no se convoca la
subvención (normalmente en julio o
agosto), y se reciben los permisos de la
CHE y del Gobierno foral, no se puede
empezar la obra, lo que dificulta mucho
estas acciones.
Por último, hay que destacar la mala
construcción de la regata regüeta a su
paso por la zona de Zaetesa, puesto
que además de ser un cauce
demasiado pequeño casi no tiene
inclinación para que corra el agua, lo
que hace que el agua se remanse a su
paso y deje muchos lodos en el cauce.

Para solucionar este problema, se ha
mandado un escrito al Gobierno de
Navarra explicándole la situación y ver
si hay una manera de remediarlo en
colaboración con el Centro de Recursos
Ambientales. 
En un futuro, se barajan dos opciones.
La primera, dado que es imposible darle
más pendiente, consiste en ampliar el
cauce, pero esto supone un complejo y
larguísimo trámite. La segunda, y la que
el Ayuntamiento cree que es la mejor
solución, es crear una balsa de decanta-
ción antes del puente del Camino de
Santiago, en la que los lodos se deposi-
tarán y será fácil y barato su eliminación.
Por todo ello, se pide paciencia a los
todos los vecinos y que se comprenda lo
difícil de actuar en estas zonas con
rapidez y eficacia dado los difíciles
trámites administrativos.

Noticias     Albistea Noticias      Albistea

Debido a la demanda de los vecinos ante
la falta de señalización de algunas de
nuestras calles, el Ayuntamiento optó por

señalizarlas correctamente, tarea que
resultó más compleja de lo esperado
dada la configuración urbana que
tiene Villatuerta. Por tanto, se llevó a
cabo la colocación de 60 placas en

unas treinta calles y plazas del municipio.
Además, la razón de poner placa en todas
las vías también se ha debido a un reque-
rimiento de los cuerpos de emergencias
de Navarra, ya que la falta de nombre en
las vías dificulta su trabajo.
Esta primavera se señalizará la segunda
fase concluyendo así todo el municipio.

Durante el mes de noviembre, se llevaron a cabo los trabajos
de la Fase IV de peatonalización del paseo del río Iranzu,
comprendida entre la carretera nacional NA-1110 y la calle
Valle de Yerri, junto al puente del Molino. El presupuesto total
ha ascendido a 25.950 €, de los que 10.380 € han sido
subvencionados por el Departamento de Desarrollo Rural y

Medio Ambiente. Este año, hemos pedido nuevamente otra
subvención para continuar con esta actuación y ampliar la
peatonalización desde el puente del antiguo molino, que
transcurre por debajo de la NA-1110, hasta el paseo
realizado este año. Así, se comunicará de manera peatonal
la urbanización Ugarka con el parque del molino.

Continúa la peatonalización 
del paseo del río Iranzu

A tu servicio    Zure zerbitzuan

¡Ahora sí! Las calles tienen nombre Urtetik urtera, udalerriko hezegu-
neak eta ibai-ibilguak zaintzen eta
hobetzen ahalegintzen da Udala,
hirigunean uholderik izan ez dadin.
Lan hori gastu handia da udaleko
diru-kutxarentzat; gainera, behar
diren baimenak lortzeko hilabeteak
joan daitezke, eta horrek moteldu
egiten ditu jarduketak.

Como habéis podido observar, se ha
cambiado el alumbrado de la plaza del
Peregrino y de la calle Mauriain y
ahora hay lámparas de LED. Estas
lámparas tienen un menor consumo y
menos contaminación lumínica que las
actuales, y la luz emitida es blanca,
proporcionando así mayor claridad.
Aunque este tipo de luminarias
también tienen un problema como es la
disipación de la luz.
La zona del vial ha aumentado en gran
medida sus Lúmenes (cantidad de luz),
pero los exteriores, es decir, el interior
de las parcelas y de la propia plaza, se
han oscurecido. Próximamente, para
solucionar este déficit, se sustituirán
los postes por otros más altos para dar
mayor iluminación a esta zona.
El Ayuntamiento recibió 10.000 € de
subvención del Gobierno de Navarra y
se decidió actuar en esta zona como
prueba, dónde había farolas de vapor
de sodio y bola con una alta contami-
nación lumínica y que ya no están
permitidas por ley. Hay otras zonas del
municipio con este tipo de farolas y con
déficit de luz, debido a la cantidad de
árboles que las tapan, por lo que se
está estudiando la opción más conve-
niente para mejorar esta iluminación

teniendo en cuenta las posibilidades
presupuestarias.
Además, en este sentido desde el
Ayuntamiento,  y  con ayudas de l
Gobierno foral, se está intentando
introducir las nuevas tecnologías para
reducir el gasto de luz del pueblo, ya
que el consumo energético del
alumbrado público es muy alto en la
mayoría de los municipios de Tierra
Estella y más aún en Villatuerta, a la
que hay que sumar el crecimiento de
los últimos años y el polígono indus-
trial. (Ver gráfico).
Para continuar con este objetivo, el
consistorio se ha presentado a una
nueva convocatoria de subvenciones

del Departamento de Innovación,
Empresa y Empleo para sustituir las
viejas lámparas de vapor de sodio por
las nuevas de LED. Si nos conceden la
ayuda se cambiarán seis farolas en la
calle Morartea. Os iremos informando
sobre estos cambios.

Lámparas de LED para ahorrar 

Conservación y mejora de las zonas húmedas

Consumo por habitante / Localidades de Tierra Estella Kwh/hab

600

500

400

300

200

100

C

A
B

Á
R

Z
U

Z
A

A
B

E
R

IN

A
LL

O

A
N

D
O

S
IL

LA

A
R

E
LL

A
N

O

A
R

R
Ó

N
IZ

AY
E

G
U

I

B
A

R
B

A
R

IN

C
A

B
R

E
D

O

C
A

R
C

A
R

D
IC

A
S

TI
LL

O

G
E

N
E

V
IL

LA

LE
R

ÍN

LE
Z

Á
U

N

LU
Q

U
IN

M
A

Ñ
E

R
U

M
A

R
A

Ñ
O

N

M
E

N
D

A
V

IA

M
O

R
E

N
TI

N

M
U

R
IE

TA

O
TE

IZ
A

S
A

LI
N

A
S

 D
E

 O
R

O

S
A

R
TA

G
U

D
A

S
E

S
M

A

V
IA

N
A

V
IL

LA
M

AY
O

R

V
IL

LA
T

U
E

R
TA

Z
U

Ñ
IG

A

Año 2005 (kwh/hab)

Año 2006 (kwh/hab)

Año 2007 (kwh/hab)

Año 2008 (kwh/hab)

Año 2009 (kwh/hab)

Udalak Nafarroako Gobernuaren diru-laguntza bat jaso zuen 10.000 € udalerrian energia
aurrezpenean inbertitzeko. Laguntza hori erabiliz Erromesaren plazako eta Mauriain
kaleko sodio-lurrunezko lanparak eta argi-bolak kendu eta LED lanparak jarri ziren;
horiek kontsumo eta argi-kutsadura txikiagoa dute, eta argi zuriagoa.
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La actual política del Ayuntamiento
respecto a las zonas húmedas es la de
intentar conservar y mejorar éstas, así
como evitar riesgos de inundaciones
dentro del casco urbano.
Respecto a la conservación y mejora de
los cauces fluviales y zonas húmedas,
los trabajos se centran en:
• Creación de espacios de ocio
asociado al entorno fluvial: adecua-
ción de paseos a orillas del río y mejora
de las zonas aledañas (como la zona
del centro médico), arreglo del pilón San
Cristóbal y creación de una balsa en
esta zona.
• Mejora y naturalización de la zona
fluvial: empleo de especies autóctonas,
por ejemplo, en la repoblación del Día
del árbol con sauces, saúcos y especies
de ribera autóctonas en Regüeta.
• Eliminación progresiva de especies
alóctonas y cambio por especies
autóctonas: los sauces del río, cuando
se vayan haciendo viejos se sustituirán
por fresnos y alisos.
• Creación de lugares de refugio de
fauna en el cauce: dentro del cauce del
río Iranzu se deja algún saúco y otros
arbustos de interés, así como alguna
isleta.
• En un futuro se prevé arreglar alguna
balsa que pierde agua o la creación de
alguna nueva. 
En cuanto a la limpieza de cauces para
evitar inundaciones, el Ayuntamiento
todos los años comprueba cuáles son
los lugares más necesitados para
efectuar su limpieza. Hay que tener en
cuenta que los trámites empiezan cinco
meses antes de la limpieza, por lo que
en este tiempo puede cambiar el estado
de los ríos y regatas. Asimismo, cada
dos años aproximadamente se limpian
las zonas más conflictivas, un trabajo de

elevado coste ya que las máquinas
tienen que trabajar con mucho cuidado
para no mover las piedras del cauce y,
por lo tanto, el trabajo es más costoso y
menos eficaz.

Estos t rabajos de
limpieza conllevan un
proceso muy largo y
complicado. Por un
lado, hay que elaborar
un proyecto y presen-
tarlo al Gobierno de Navarra para
obtener la autorización ambiental así
como para conseguir una subvención
del 60 o 70% del coste. Y por otro lado,
también hay que presentarlo a la
Confederación Hidrográfica del Ebro
para obtener el permiso para actuar en
el cauce del río, un permiso que a veces
tarda en llegar hasta 14 o 20 meses. Es
decir, hasta que no se convoca la
subvención (normalmente en julio o
agosto), y se reciben los permisos de la
CHE y del Gobierno foral, no se puede
empezar la obra, lo que dificulta mucho
estas acciones.
Por último, hay que destacar la mala
construcción de la regata regüeta a su
paso por la zona de Zaetesa, puesto
que además de ser un cauce
demasiado pequeño casi no tiene
inclinación para que corra el agua, lo
que hace que el agua se remanse a su
paso y deje muchos lodos en el cauce.

Para solucionar este problema, se ha
mandado un escrito al Gobierno de
Navarra explicándole la situación y ver
si hay una manera de remediarlo en
colaboración con el Centro de Recursos
Ambientales. 
En un futuro, se barajan dos opciones.
La primera, dado que es imposible darle
más pendiente, consiste en ampliar el
cauce, pero esto supone un complejo y
larguísimo trámite. La segunda, y la que
el Ayuntamiento cree que es la mejor
solución, es crear una balsa de decanta-
ción antes del puente del Camino de
Santiago, en la que los lodos se deposi-
tarán y será fácil y barato su eliminación.
Por todo ello, se pide paciencia a los
todos los vecinos y que se comprenda lo
difícil de actuar en estas zonas con
rapidez y eficacia dado los difíciles
trámites administrativos.

Noticias     Albistea Noticias      Albistea

Debido a la demanda de los vecinos ante
la falta de señalización de algunas de
nuestras calles, el Ayuntamiento optó por

señalizarlas correctamente, tarea que
resultó más compleja de lo esperado
dada la configuración urbana que
tiene Villatuerta. Por tanto, se llevó a
cabo la colocación de 60 placas en

unas treinta calles y plazas del municipio.
Además, la razón de poner placa en todas
las vías también se ha debido a un reque-
rimiento de los cuerpos de emergencias
de Navarra, ya que la falta de nombre en
las vías dificulta su trabajo.
Esta primavera se señalizará la segunda
fase concluyendo así todo el municipio.

Durante el mes de noviembre, se llevaron a cabo los trabajos
de la Fase IV de peatonalización del paseo del río Iranzu,
comprendida entre la carretera nacional NA-1110 y la calle
Valle de Yerri, junto al puente del Molino. El presupuesto total
ha ascendido a 25.950 €, de los que 10.380 € han sido
subvencionados por el Departamento de Desarrollo Rural y

Medio Ambiente. Este año, hemos pedido nuevamente otra
subvención para continuar con esta actuación y ampliar la
peatonalización desde el puente del antiguo molino, que
transcurre por debajo de la NA-1110, hasta el paseo
realizado este año. Así, se comunicará de manera peatonal
la urbanización Ugarka con el parque del molino.

Continúa la peatonalización 
del paseo del río Iranzu

A tu servicio    Zure zerbitzuan

¡Ahora sí! Las calles tienen nombre Urtetik urtera, udalerriko hezegu-
neak eta ibai-ibilguak zaintzen eta
hobetzen ahalegintzen da Udala,
hirigunean uholderik izan ez dadin.
Lan hori gastu handia da udaleko
diru-kutxarentzat; gainera, behar
diren baimenak lortzeko hilabeteak
joan daitezke, eta horrek moteldu
egiten ditu jarduketak.

Como habéis podido observar, se ha
cambiado el alumbrado de la plaza del
Peregrino y de la calle Mauriain y
ahora hay lámparas de LED. Estas
lámparas tienen un menor consumo y
menos contaminación lumínica que las
actuales, y la luz emitida es blanca,
proporcionando así mayor claridad.
Aunque este tipo de luminarias
también tienen un problema como es la
disipación de la luz.
La zona del vial ha aumentado en gran
medida sus Lúmenes (cantidad de luz),
pero los exteriores, es decir, el interior
de las parcelas y de la propia plaza, se
han oscurecido. Próximamente, para
solucionar este déficit, se sustituirán
los postes por otros más altos para dar
mayor iluminación a esta zona.
El Ayuntamiento recibió 10.000 € de
subvención del Gobierno de Navarra y
se decidió actuar en esta zona como
prueba, dónde había farolas de vapor
de sodio y bola con una alta contami-
nación lumínica y que ya no están
permitidas por ley. Hay otras zonas del
municipio con este tipo de farolas y con
déficit de luz, debido a la cantidad de
árboles que las tapan, por lo que se
está estudiando la opción más conve-
niente para mejorar esta iluminación

teniendo en cuenta las posibilidades
presupuestarias.
Además, en este sentido desde el
Ayuntamiento,  y  con ayudas de l
Gobierno foral, se está intentando
introducir las nuevas tecnologías para
reducir el gasto de luz del pueblo, ya
que el consumo energético del
alumbrado público es muy alto en la
mayoría de los municipios de Tierra
Estella y más aún en Villatuerta, a la
que hay que sumar el crecimiento de
los últimos años y el polígono indus-
trial. (Ver gráfico).
Para continuar con este objetivo, el
consistorio se ha presentado a una
nueva convocatoria de subvenciones

del Departamento de Innovación,
Empresa y Empleo para sustituir las
viejas lámparas de vapor de sodio por
las nuevas de LED. Si nos conceden la
ayuda se cambiarán seis farolas en la
calle Morartea. Os iremos informando
sobre estos cambios.

Lámparas de LED para ahorrar 

Conservación y mejora de las zonas húmedas

Consumo por habitante / Localidades de Tierra Estella Kwh/hab
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Udalak Nafarroako Gobernuaren diru-laguntza bat jaso zuen 10.000 € udalerrian energia
aurrezpenean inbertitzeko. Laguntza hori erabiliz Erromesaren plazako eta Mauriain
kaleko sodio-lurrunezko lanparak eta argi-bolak kendu eta LED lanparak jarri ziren;
horiek kontsumo eta argi-kutsadura txikiagoa dute, eta argi zuriagoa.
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• Sábado 5 de Marzo: Carnaval
• El 7, 8, 11, 12 y 13 de Marzo: Fiestas de San Veremundo
• La segunda quincena de Marzo: Semana cultural 

Organizada por la Asociación de Mujeres

Las fiestas en honor a San Veremundo se van
a celebrar el fin de semana del 11, 12 y 13 de
marzo. Como sabéis, el día 7, víspera del
patrón, cae en lunes y, por tanto, San
Veremundo en martes. Lo lógico hubiera sido
que los festejos se celebraran el fin de semana
que les precede, pero durante la última reunión
de la Comisión de Fiestas, abierta a todos los
vecinos, se decidió este cambio debido a que
los Carnavales se celebran el 5 y 6 de marzo y
se consideró que la coincidencia de ambos
festejos iba a ser negativa para las fiestas.
Además, los festejos también van a sufrir
alguna modificación debido a las obras del
polideportivo, aunque desde el consistorio se
ha intentado que las consecuencias sean las
menores posibles. Por ello, los actos que se

celebran durante el día no se verán afectados. 
Por último, la Comisión también ha decidido
que las fiestas de agosto se celebren del 12
al 16, con el objetivo de aprovechar el fin de
semana. Durante los últimos años, se ha
comprobado cómo la afluencia de gente y el
disfrute de las mismas se realiza durante
estos días. Además, se concluyó que el
Ayuntamiento actual sólo va a afrontar la
contratación de la música y será la nueva
corporación la que contrate el resto de
espectáculos. Esta decisión se debe a las

Agenda y actividades    Agenda eta ekitaldiak

Cambios en la celebración de nuestras fiestas

El plato fuerte de la semana cultural de este
año fue el concierto celebrado el día de
Navidad. La idea surgió durante las fiestas de
agosto, cuando a varios vecinos se les ocurrió
juntar a “viejos rockeros” que en su juventud
tocaban en un grupo y versionar canciones
para hacer un concierto mítico. Asier Munárriz
e Ismael García contactaron con la gente y
durante los meses de octubre a diciembre se
juntaron seis veces para ensayar temas de
Tijuana in Blue, La Polla Récords, Flitter,
Barricada, Kortatu e incluso de James Brown
o Bob Dylan. 
Al final, se juntaron más de 25 músicos que
contaron con la colaboración de la
Txaranguica. Como recuerda Ismael García,
el día del concierto hubo mucha emoción,
nervios y un poco de miedo al escenario
después de tantos años. Pero sobre todo,
hubo mucha diversión, como en los viejos
tiempos, en un concierto inolvidable e irrepe-
tible. Las actuaciones comenzaron con el
grupo Paralelos, de Estella, y Lokomotivo,
único grupo local en activo, y después
siguieron las versiones. Se tocaron 14

canciones, 3 de ellas junto con la
Txaranguika. Fue una noche única que los
artistas y el público presente no olvidarán.

Asimismo, durante la semana cultural disfru-
tamos, el día 24, del Olentzero, y el 26, del
grupo de monólogos Movimiento Bola.
También se desarrollaron los talleres sobre
“Redes Sociales”, maquillaje e iniciación al
quiromasaje. Durante la semana del 27 al 31,
los niños disfrutaron de una ludoteca de
manualidades con goma eva. Se organizó un
teatro japonés o Kamishibai (cuentacuentos
con un teatrillo y cartulinas con dibujo),
bilingüe, en castellano y euskera, ya que
estuvo subvencionado por el servicio de
euskera de la Mancomunidad de Servicios
Sociales Iranzu. También hubo cine infantil y
juvenil y una charla con el árbitro Alberto
Undiano Mallenco. El día 2, se expusieron los
trabajos realizados en la ludoteca y, gracias a
la APYMA, los niños dibujaron para los Reyes
Magos, entregaron sus cartas a los pajes y
degustaron una chocolatada. La semana
finalizó con la llegada de los Reyes Magos.

Viejas glorias del Rock para la semana cultural 

TEMAS: Nuevo polideportivo • Lámparas de Led • Conservación de las zonas húmedas • y mucho más...
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A tu servicio    Zure zerbitzuan

¡Hola a tod@s! después de las vacaciones navideñas,
durante las que esperamos que hayáis descansado y
disfrutado al máximo, volvemos a la rutina diaria de la
mano de un nuevo boletín. En estas páginas os informa-
mos de las últimas novedades e iniciativas desarrolladas
en nuestra localidad. Os recordamos una vez más que
estas líneas están abiertas a cualquier sugerencia.

Noticias     Albistea

Kaixo! Espero dugu denek izugarri gozatu eta atseden
hartu izana Eguberrietako oporraldian, baina eguneroko-
tasunari heltzeko garaia dugu jada; izan ere, hemen duzue
buletin berria. Orrialde hauetan gurean izandako azken
berriak eta garatutako azken ekimenak aurkituko dituzue.
Gogorarazi nahi dizuegu, berriz ere, lerro hauek zabalik
daudela zuentzat ere, edozer adierazi nahi izanez gero.

boletin municipal 

Ayuntamiento Villatuerta 
C/ Rua Nueva, nº 22 - CP: 31132
• Tel./Fax: 948 541 175 
• E-mail:
alcaldia.villatuerta@sip2ooo.es
• www.villatuerta.org
• Horario de atención al público: 
9 h. a 14,30 h. (Lunes a viernes)

Centro de Salud 
Calle Ozalder, nº 2, Planta baja
• Tel: 948 536 007
• Fax: 948 536 034
• Urgencias - Horario administrativo 
Tel. 948 541 909 
• 112 (Urgencias)
• E-mail: csvillat@cfnavarra.es

Colegio Público San
Veremundo
Plaza Mayor, nº 3
• Tel./Fax: 948 541 403
• E-mail: 
cpvillat@pnte.cfnavarra.es

Polideportivo Municipal
C/ Regueta, nº 2
• Tel: 948 541 249

Asociación de jubilados
San Veremundo 
Plaza Rebote, nº 1
• Tel: 948 541 311

Transporte Urbano Comarcal
Tierra Estella Bus
• Dirección web: 
www.laestellesa.com/html/
comarcal/index.htm

información 
de interés

para que envíes tus 
sujerencias o 
colaboraciones
Bidali zure iradokizunak 
edo ekarpenak

Por e-mail a;
alcaldia.villatuerta
@sip2ooo.es
o la dirección de
nuestro Ayuntamiento;
C/ Rua Nueva, nº 22
CP: 31132 Villatuerta

Buzón

En el pleno celebrado el pasado 2 de
diciembre, se aprobó el proyecto y el
pliego de los trabajos del
polideportivo. La apertura de
plicas de las ofertas presen-
tadas tuvo lugar el 28 de
enero, y se concluyó que la
empresa Arian Construcción
y Gestión de Infraestructuras, con un
presupuesto total 1.854.686 €, ha sido la
adjudicataria provisional de ejecutarlo.
Todo el proyecto ha sido supervisado
por el Centro de Recursos Ambientales
de Navarra (CRANA), por lo que,
teniendo en cuenta sus aportaciones,
junto a las del Ayuntamiento y las del
equipo redactor, creemos que se va a
construir un edificio respetuoso con el
medio ambiente y muy eficiente energé-
ticamente hablando. Asimismo, es un
edificio diseñado con los servicios
básicos e imprescindibles que necesita
Villatuerta ya que no se ha querido
construir una obra faraónica que

hipoteque al municipio de
por vida.
Actualmente, ya se ha
demolido el pabellón y se

han colocado las instalaciones necesa-
rias para el correcto funcionamiento del
campo de fútbol. Estas instalaciones
servirán de vestuarios para las piscinas
durante el verano, por lo que la entrada a
las mismas se realizará desde la calle
Ronda del Polideportivo.
El grueso de los trabajos está a punto
de iniciarse y su plazo de ejecución es
de un año. Todos sabemos que los
inconvenientes de las obras van a ser
muchos pero los beneficios también,
por eso desde el consistorio os pedimos
paciencia y comprensión para sobre-
llevar este periodo de la mejor manera
posible.

El nuevo 
polideportivo 
ya está en marcha

El inicio de las obras de renova-
ción de redes y pavimento de
varias calles del casco antiguo
(San Salvador, San Román,
Elías Pitillas, Rebote y otras),
previsto para finales de 2010,
se ha re t rasado debido a
q u e  e l  D e p a r t a m e n t o  d e
Administración Local todavía
no ha dado el visto bueno al
proyecto presentado por
Mancomunidad de Montejurra.
Una vez se aprueben los
permisos y se cuente con la
subvención para acometer
parte de los trabajos, se
empezarán las obras lo antes
posible. Esperamos que para la
primavera estén en marcha
y se estima que el plazo d e
ejecución sea de un año. Os
mantendremos informados del
avance del proyecto.

La renovación
del casco antiguo
se retrasa

Kiroldegiko obren proiektua eta plegua onetsita, joan den urtarrilaren 28an plikak
zabaldu ziren; horren arabera, behin-behinean, Arian Construcción y Gestión de
Infraestructuras enpresa da esleipenduna, proiektuaren kostua 1.854.686 €
beheratuta. Laster hasiko dira lanak, eta aurreikusten denez, urtebete iraunen dute.

próximas elecciones de
mayo, una fecha muy cercana
al inicio de las fiestas por lo
que se correría el riesgo de
que la nueva corporación no
tuviera tiempo de contratar
las orquestas.
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